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! ! ! !本报讯（记者 曹刚）昨天，国
务院发布《国家人口发展“十二五”
规划》，明确我国在“十二五”时期，
将坚持计划生育基本国策，稳定低
生育水平，人口年均自然增长率控
制在!"#!以内，$%&'年全国总人口
控制在&()*亿人以内。

人均预期寿命74.5岁
关于人口素质目标，规划提出，

教育普及水平进一步提高，+'岁以
上国民平均受教育年限达到*)(年，
新增劳动力平均受教育年限达到

&()(年；在职人员培训覆盖面进一
步扩大，劳动力素质明显提高，人才
队伍进一步壮大。
婴儿死亡率降到&$!，孕产妇

死亡率降到$$,&%万，严重多发致残
的出生缺陷发生率降低，人均预期
寿命达到!-)'岁。

城镇化率达到约54%
! ! ! !关于人口分布目标，规划指出，
城镇化率提高约-个百分点，达到约
'-.。限制开发区域内人口更多集
聚在县城和中心镇，禁止开发区域

内人口总量有所减少，人口空间分
布趋于合理。初步实现流动人口基
本公共服务均等化。

首现老年人口高峰
民生保障方面，城镇登记失业

率控制在'.以内，大幅提高城乡居
民收入。覆盖城乡居民的社会保障
体系建设加快推进，社会养老服务
体系基本建立，养老服务能力明显
提升。显著减少贫困人口，基本建
立残疾人社会保障体系和服务体
系框架。

规划提出，因$%世纪'%年代首
次生育高峰出生人口相继进入老
年，“十二五”期间我国将出现第一
次老年人增长高峰，预计/%岁以上
老年人口年均增长0%%万以上，总量
将突破$亿。

为此，规划要求，到$%+'年，城
镇参加基本养老保险人数应达()'!

亿，/%岁以上非就业城镇居民全部
享受基础养老金待遇。建立以居家
为基础、社区为依托、机构为支撑的
社会养老服务体系，每千名老人拥
有养老床位达到(%张。

规划指出，“十二五”期间坚持
计划生育基本国策，在就业、社会保
障、扶贫开发、征地补偿、集体收益
分配等方面，制定对计划生育家庭
的倾斜政策。

打击选性别终止妊娠
加强出生人口性别比综合治

理，严厉打击非医学需要的胎儿性
别鉴定和选择性别人工终止妊娠行
为。全面实施出生实名登记制度。建
立部门间出生人口信息收集和共享
机制。

国务院发布《国家人口发展“十二五”规划》

2015年全国总人口控制在13.9亿

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）染料展“染”尽万千
风采，“绿色织物”独占鳌头。作为全球规模第一的染
化行业盛会，第十二届中国国际染料展首次移师上
海世博展览馆并于今天开幕，异军突起的数码印花
技术让“布上作画”随心所欲。
本届展会展出总面积 (%%%%平方米，吸引了来

自 +-个国家和地区的 ''%家企业参展，涵盖各类先
进的环保型染料、有机颜料助剂以及环保设备等。记
者现场看到，环保型助剂和印花设备成为印染行业
关注热点，无毒害、无污染的“绿色织物”已成为生产
和消费的主流。众多参展企业表示，环保型印染助剂
是近年来企业竞相开发的主攻方向，低污染助剂正
逐步替代高污染助剂，无毒助剂替代有毒助剂。
与此同时，数码印花技术异军突起。“如今服装

流行周期缩短，花型变化繁多，越来越多的消费者追
求独特面料花型，”杭州一家参展商介绍说。在该公
司现场展示中，无论人物肖像、风景照片还是各色花
型，都可以形象逼真印到棉布、丝绸或针织面料上。
现场数码印花机每小时能“作画”(%多平方米，而最
先进的数码印花机每小时可印花 -%%多平方米。

高科技加环保成为第十二届中国国际染料展主题

数码印花让“布上作画”随心所欲
! ! ! !本报讯 （记者
宋宁华）$%+$ 年，浦
东新区的重大工程共
!(项，总投资近 +(0%

亿元。这是记者从前
天召开的浦东新区重
点工程实事立功竞赛
表彰大会上获得的信
息。市委常委、浦东新
区区委书记徐麟，市政
协副主席、浦东新区区
长姜樑等出席会议。

据 了 解 ，$%+$
年，浦东重大工程主
要集中在三方面，一
是推进轨道交通、大
型居住区配套、迪士
尼配套、商飞配套和
骨干路网建设。二是
推进环保水务、社会
事务、配套商品房及
土地储备等重大项
目，打造绿色健康生
活环境。三是积极协

调重大工程涉及的电力、燃气、供
排水等配套建设。

咨询内容逐渐变化
周美珍说，热线刚开通时，很多人还不知

道什么是心理咨询，也不习惯把家里的隐私
说给外人听，所以 0%.的咨询是关于家庭教育
的。热线开通之际正是上海经历最艰难的产业
结构调整期，很多女性面临下岗，她们恐惧、伤
心、愤怒、失落、迷惘，咨询的热点是“下岗”。但
此后，就是“婚外情”了，而且势头强劲持久，一
直到现在都是热点，每年关于婚外情的咨询都
占总咨询量的 +'.左右。

可以说，热线见证了改革开放后，最困扰
中国人婚姻的外遇现象的蔓延过程。最初来
咨询的是乡镇企业老板的妻子，她们开始还
是用传统的方法找乡镇领导，结果很失望，领
导居然跟她说：“他对乡镇是有贡献的，我们
不能管，他没跟你离婚还算是有良心的。”这
令乡镇企业老板的妻子愤怒、委屈。这些妻子
迷惘又愤怒，转而向热线倾诉。

外遇现象男女都有
接着，外遇现象蔓延到各种企业老板，再

接着是知识分子、公务员，现在已经蔓延到各
年龄、各层次男女都有。
最多打进热线的人是丈夫有了外遇的妻

子。她们情况各不相同。有些男性有外遇，但
死不承认，也不改正；有些男性则公开承认，
“理直气壮”地表示：我就这样了，要过就过，
不过就离。

很多女性选择忍受
周美珍说，丈夫有婚外情，对女性的困扰

非常严重，女性选择离婚或不离婚都是一种
伤害。有人向咨询师坦言，明知道这个男人不
怎么样，但离婚了，连这样的男人都找不到。
因此，丈夫有外遇，很多人到中年的妻子选择
了忍气吞声。

有些女性对丈夫的外遇毫无心理准备，
一旦发现真相，便怒不可遏，产生强烈的报复
念头。有一位女性已经做好了准备，打算与丈
夫同归于尽。但想到，如果杀了丈夫，自己要
坐牢或被判死刑，孩子就没了父母。理性和责
任心促使她拨打热线电话。在咨询师帮助下，
最终打消了报复的念头。本报记者 鲁哲

一条心理热线，见证了20年来
中国人婚姻生存状况———

婚外情：困扰女性不变的话题
1992年4月，上海市妇女干部学校和唯尔福（集团）有限

公司联合创办了中国大陆第一条公益性妇女儿童心理热线。它
也是迄今为止由企业赞助的寿命最长的一条心理热线，开通至
今刚好20年。20年来，随着时代发展，咨询的热点问题不断变
换。昨天，热线负责人周美珍告诉记者，外遇问题是该热线常热
不衰的话题，咨询量一直很大。

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天，本市召开
知识产权联席会议。副市长、市知识产权联席
会议第一召集人赵雯出席会议并讲话。会议总
结了 $%++年工作，提出了 $%+$年主要任务。

$%++年是“十二五”规划实施的开局之
年，上海知识产权工作继续保持良好发展态
势，取得了新的成效，呈现新的亮点。当前，上
海正处在创新驱动、转型发展的关键时期。知

识产权事业的发展面临难得的战略机遇，具
有很强的后发优势，但也面临国际知识产权
竞争等挑战和风险。今年重点要在上海知识
产权战略纲要编制、知识产权发展“十二五”
规划落实、推动战略性新兴产业知识产权工
作、打击侵权假冒和强化知识产权保护、发展
知识产权服务业等方面实现新突破，创造新
局面。

! ! ! !本报讯 （通讯员 施坚轩 记者 郭剑烽
张欣平）上海拓宽企业廉政文化建设新途径，
首家检企联合开展的“创建廉政文化建设示
范基地”活动，昨天在上海隧道股份公司正式

启动。上海市及普陀区检察院、市国资委纪
委、上海城建集团负责人、城建集团下属企业
负责财务、分包、采购等事项的项目经理和管
理人员共百余人参加启动仪式。

本市召开!"#!年知识产权联席会议

上海首个检企共创廉政建设示范基地启动

! 数码印花机正在棉布上!作画" 本报记者 陈意俊 摄


